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平成２９年度第１回さぬき市男女共同参画推進協議会 会議要旨 

 

１ 日  時  平成２９年５月２２日（月）９：３０～１１：２５ 

 

２ 場  所  さぬき市役所３階３０２会議室 

 

３ 出 席 者  【委 員】浅川委員 上原委員 江口委員 柿木委員 亀井委員 小山委員 

多田委員 筒井委員 南田委員 宮本委員 山原委員 

村上アドバイザー 

【事務局】酒井室長 三宅主査 

 

４ 傍 聴 者  なし 

 

５ 会議次第  １ 開会 

２ 会長挨拶 

３ 研修会 

内容：男女共同参画社会を巡る最新情勢について 

講師：さぬき市男女共同参画推進協議会アドバイザー 

村上 弥生 氏（香川大学 男女共同参画推進室） 

４ 議事 

(１) 平成２９年度事業内容及びスケジュール（案）について 

(２) 第２次男女共同参画プラン（後期計画）について 

(３) 男女共同参画推進活動事業（市民企画事業）について 

(４) 男女共同参画事業について 

男女共同参画週間パネル展･セミナー（第１回）について 

男女共同参画セミナー（第２回）について 

(５) その他 

男女共同参画推進市民サポーター募集について 

香川県主催「ＤＶ予防啓発講演会」について 

次回会議予定について 

５ 閉会 

 

６ 配布資料  資料１ 平成２９年度さぬき市男女共同参画推進活動事業内容（案） 

資料２ 第２次さぬき市男女共同参画プラン（後期計画）意識調査業務委託仕様書 

        資料３ 平成２９年度さぬき市男女共同参画推進活動事業 市民企画事業について 

資料４ さぬき市男女共同参画週間パネル展及びさぬき市男女共同参画週間セミナー 

実施計画書 

資料５ 平成２９年度第２回さぬき市男女共同参画セミナー実施計画書（案） 

資料６ 男女共同参画推進市民サポーター 募集チラシ 

資料７ 香川県ＤＶ予防啓発講演会 案内チラシ 

別 冊 平成２８年度さぬき市男女共同参画推進活動事業 市民企画事業実績報告書 
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７ 議事の経過及び発言要旨 

発言者 意見概要 

 

 

事務局 

 

 

 

筒井会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

事務局 

 

アドバイザー 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

筒井会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

筒井会長 

 

委員 

 

 

＜ 開 会 ＞（9：30） 

 

ただ今から平成２９年度第１回さぬき市男女共同参画推進協議会を開会します。 

はじめに、さぬき市男女共同参画推進協議会 会長 筒井美佐子からごあいさつを

申し上げます。 

 

＜会長あいさつ＞ 

 

つづいて、会議の公開についてですが、本会議は「原則公開」となっているため、

協議会の傍聴要領に従い 9 時 00 分から受付しています。いまのところ傍聴の希望は

ありませんが、会議途中で傍聴希望があった場合には、随時許可することとします。 

本日は、議事に入る前に男女共同参画社会を巡る最新情勢をテーマとした研修会を

行います。 

講師は、さぬき市男女共同参画推進協議会アドバイザーの村上弥生先生です。 

 

＜経歴紹介＞ 

 

それでは、村上先生よろしくお願いします。 

 

＜研修会＞ 

 

村上先生、ありがとうございました。 

研修に関する質問等がありましたら、会議の最後にお願いします。 

引き続き、議事に移りますが、会場準備のため５分間の休憩を取り、１０時２５分

から会議を再開します。 

 

＜休憩＞ 

 

会議を再開し、議事に移ります。 

以後につきましては、さぬき市男女共同参画推進協議会規則に基づき、筒井会長に

議事進行をお願いします。 

 

よろしくお願いします。 

はじめに、本日の会議についてですが、終了予定を１１時３０分としたいと思いま

すので、ご協力よろしくお願いします。 

では、議事（１）「平成２９年度事業内容及びスケジュール（案）について」、事務

局から説明をお願いします。 

 

＜事務局説明＞ 

 

今年度の事業内容について、質問や提案がありましたらお願いします。 

 

＜質疑なし＞ 
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筒井会長 

 

 

委員 

 

筒井会長 

 

 

 

事務局 

 

筒井会長 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

筒井会長 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

筒井会長 

 

 

 

 

事務局からも説明のあったとおり、かなり先までの計画ですので多少の変更は生じ

ると思いますが、このスケジュール（案）でよろしいでしょうか。 

 

＜異議なし＞ 

 

ありがとうございます。 

では、議事（２）「第２次さぬき市男女共同参画プラン（後期計画）について」、事

務局から説明をお願いします。 

 

＜事務局説明＞ 

 

ご意見があれば、お願いします。 

 

意識調査の対象者のうち、「教職員」を中学校教諭に限定している理由は。 

 

前回（平成２４年度）調査との連続性を考慮し、市内中学校の教職員に対して回答

をお願いしたいと考えている。 

 

子どもの意見を聞き取るために中学生へ調査をお願いすることは理解できるが、教

職員の調査まで中学校教諭に限定する必要はないのではないか。幼稚園や小学校の教

諭、保育所の保育士についても、調査対象に含めるべきと考える。 

 

私も委員の発言に賛同する。幼稚園や保育所、小学校で児童を指導する先生の男女

共同参画に対する意識を調査することも大切である。 

 

幼稚園教諭と保育士は、調査対象グループのうち「市職員」に該当するため、従前

の調査でも調査対象に含まれていたと考えられる。 

 

委員の意見に従って、小学校８校の教職員を調査対象に含めることは可能ですか。 

 

調査対象数を増やさなければ、小学校教諭も調査対象とすることも可能である。 

小学校教諭も調査対象に含めるよう検討した方がよいか。 

 

前回調査との比較などは難しくなるかもしれないが、幅広い教育現場の指導者から

男女共同参画意識について聞き取るべきだ。 

 

調査の趣旨を考慮すると、児童や保護者の年齢が異なる学校現場で働く教職員から

幅広く意見を聞くことが重要なのでは。 

 

委員の意見に従い、調査対象のうち「教職員」については、小学校教諭も調査対象

に加えられるよう教育委員会や委託事業者と調整する。 

 

事務局は、委員からあった意見を考慮して事務を進めてください。 

 続きまして、議事（３）「男女共同参画推進活動事業（市民企画事業）について」、

事務局から説明をお願いします。 
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事務局 

 

筒井会長 

 

 

委員 

 

筒井会長 

 

 

事務局 

 

筒井会長 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

筒井会長 

 

 

 

事務局 

 

筒井会長 

 

 

アドバイザー 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

 

＜事務局説明＞  

 

市民企画講座等が４団体、市民企画講演会が１団体、計５団体の応募があったとの

報告ですが、委員からご意見があればお願いします。 

 

＜質疑なし＞ 

 

それでは、次の議題に移ります。 

議題（４）「男女共同参画事業について」、事務局から説明をお願いします。 

 

＜事務局説明＞  

 

ご意見があれば、お願いします。 

 

第２回セミナーの参加者は、親子が中心になると思うが、例えば読み聞かせに興味

のある一般の方が応募することもできるのか。 

 

もちろん参加可能である。開館中の図書館で開催するため、見学も自由である。 

 

会場として、手狭ではないか。 

例えば、近隣施設の会議室などを活用して開催することも可能だと思えるが。 

 

今回の取組は、図書館利用者への男女共同参画に関する意識啓発、そして図書館の

利用促進という２つの目的を持つ。まずは、図書館に足を運んでもらうことが大切だ

と考えているが、会場が手狭に感じるほど好評を博せば、次回以降の会場変更を検討

したい。 

 

委員には、ぜひ６月２４日開催の男女共同参画セミナーに参加いただくとともに、

パネル展もご覧いただければと思います。 

では、最後に、議事（５）「その他」について、事務局から説明をお願いします。 

 

＜事務局説明＞ 

 

事務局からの説明が終わりました。 

会議全体を通してご意見、ご質問がありましたらお願いします。 

 

市民企画事業のうち、ＬＧＢＴに関する啓発番組を制作してケーブルテレビで放映

する企画があったが、市内におけるケーブルテレビ加入率はどれほどか。 

 

所管課に確認したところ、現在の加入世帯は約１５，０００世帯、加入率は７割強

である。今回の市民企画事業は、できるだけ多くの人の目に触れる機会を増やすこと

で意識啓発を行うというユニークな提案だと認識している。 

 

市民サポーター制度に関連する質疑だが、サポーター登録者の日本女性会議出席に

対する参加費助成は、今年度も利用できるのか。 
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事務局 

 

 

委員 

 

 

 

アドバイザー 

 

 

 

 

委員 

 

アドバイザー 

 

 

 

 

筒井会長 

 

事務局 

 

筒井会長 

 

委員 

 

筒井会長 

 

 

委員 

 

筒井会長 

 

 

 

 

 

サポーターとして登録した方であれば、利用可能である。 

たとえば、今年度新たにサポーター登録された方も利用できる。 

 

アドバイザーにおたずねする。 

男女共同参画の進展とともに、「男性が損をしている」という認識が広がっている

との報道もあると聞くが、どのように捉えればよいか。 

 

これまで女性の活躍を後押しする制度を重点的に実施してきたため、そのような捉

え方をされる一面もあるのだろうが、今後は「ダイバーシティ（多様性、多様な人材

活用）」の言葉どおり、性別や地域、企業などの垣根を越え、全ての人の背中を同じ

ように後押しする制度づくりが求められている。 

 

私見だが、まだまだ女性が生きやすい社会とは言えない部分が多いと感じる。 

 

ダイバーシティには、都市圏や地方都市など、地域の多様性も含まれる。都市圏の

男女共同参画の考え方が、地方都市、たとえば香川県やさぬき市にそのまま当てはま

るとは考えにくい。地域や住民の独自性を生かした、さぬき市に合った男女共同参画

のあり方を、今後の会議で考えてもらえればと思う。 

 

最後に、「次回会議予定について」、事務局からお願いします。 

 

＜事務局説明＞ 

 

次回会議は６月１９日（月）の午後に開催する予定でよろしいでしょうか。 

 

＜異議なし＞ 

 

それでは、あらためて事務局から案内しますので、ご出席よろしくお願いします。 

 その他、事務局からの事務連絡や委員から意見などはありますか。 

 

＜意見なし＞  

 

活発な議論ありがとうございました。 

以上で、平成２９年度第１回さぬき市男女共同参画推進協議会を閉会します。 

 

＜ 閉 会 ＞（11：25） 

 

 

 

 


